



## **ÉDITORIAL**

# « J'aimerais avoir un médecin de famille et un médecin de l'enfance »

**Il y a trop peu de médecins de famille et de l'enfance. Les patientes et patients veulent un accès rapide et continu aux médecins de premier recours. Les assureurs veulent proposer des modèles de médecin de famille financièrement attrayants... Tout le monde veut, veut... et tout le monde a besoin de médecins de famille et de l'enfance...**

Il y a trop peu de médecins de famille et de l'enfance. Les patientes et patients veulent un accès rapide et continu aux médecins de premier recours. Les assureurs veulent proposer des modèles de médecin de famille financièrement attrayants... Tout le monde veut, veut... et tout le monde a besoin de médecins de famille et de l'enfance...

Mais le chemin menant à une relève plus importante et à une médecine de premier recours sûre également à l'avenir est plus que jamais semé d'embûches. Qui choisirait une discipline médicale moins bien payée que

celle de médecins spécialistes équivalents? Qui choisirait une profession qui doit assurer un service de garde (et qui le fait volontiers) mais qui a peu d'importance en termes de rémunération et de reconnaissance? Comment pouvons-nous motiver les jeunes étudiantes et étudiants en médecine avec de telles conditions-cadres?

Nous aimons notre métier et notre travail. L'estime dont nous bénéficions chaque jour, surtout de la part de nos patientes et patients, renforce notre enthousiasme et notre motivation pour cette profession d'importance systémique. C'est ce que nous ten-

tons de transmettre aux jeunes pour les encourager à choisir la médecine de famille et de l'enfance.

Malgré tout – ou justement pour cette raison –, notre liste de souhaits pour Noël est longue. Nos souhaits ne sont toutefois pas des «nice to have» mais un «urgent need».

Découvrez dans les articles actuels le peu qu'il faudrait pour résoudre des parties importantes du problème...

Dans cet esprit, nous souhaitons pour 2025 que le soutien politique important que nous avons pu ressentir

cette année produise enfin des effets concrets l'année prochaine avec les travaux de mise en œuvre du TAR-DOC, mais aussi avec un certain soutien dans le domaine des urgences.

mfe exprime ses remerciements pour l'important soutien dont nous avons bénéficié, de la gauche jusqu'à la droite, à l'égard de nos préoccupations. Nous l'apprécions énormément.

Nous vous souhaitons, ainsi qu'à vos familles, une période de l'Avent sereine.

Monika Reber et Sébastien Jotterand

*Monika Reber et Sébastien Jotterand*